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轮胎业回暖 上游设备商频获大单

证券时报记者 仁际宇

进入

11

月， 轮胎设备类上市

公司频频公告大额订单。 业内人士

认为， 随着下游轮胎行业盈利持续

向好， 轮胎龙头企业开工率维持在

较高水平， 因此相关轮胎企业可能

存在扩产冲动， 带旺了对上游轮胎

设备的需求。

11

月， 巨轮股份

( 002031)

、

赛象科技

(002337)

等轮胎设备类

上市公司频频公布大额订单。 其

中， 巨轮股份公布的两笔订单总额

约为

2.5

亿元； 赛象科技公布的订

单价值约

1.26

亿元。 两家公司均

表示， 上述订单将会对公司

2013

年度的经营业绩产生积极的影响。

华宝证券分析师王合绪告诉证

券时报记者： “上游设备商的大单

更可能是受到美国轮胎特保案结束

的影响， 有部分企业可能为恢复出

口做准备。 而且， 我了解到的情况

是， 近期国内轮胎市场也相对比

较好。”

美国对中国出口的乘用车和

轻卡轮胎征收特别关税于今年的

9

月

26

日到期， 中国乘用、 轻卡轮

胎对美出口关税将恢复至

4%

的最

惠国待遇。 业内人士表示， 特保税

的到期将使得我国半钢胎有望重新

取得

30%

左右的美国进口市场， 对

应乘用车

/

轻卡轮胎增量约

5000

万

条， 相当于

2011

年我国出口总量

1.93

亿条的

26%

。

除了美国特保案的终结， 国内轮

胎行业景气度稍有好转的主要原因是

受到原材料价格下降和国内基础需求

的稳定。 国金证券分析师刘波表示，

“天胶价格现在每吨

2.3

到

2.4

万元，

比去年高峰时期逾

3

万元的高价有很

大下降， 这使得轮胎企业的盈利能力

转好。 同时， 虽然新车增量不大， 但

国内汽车保有量已经达到一定水平，

轮胎替换的需求也是比较大的。”

来自需求和成本的有利因素导致

了轮胎行业的盈利能力同比明显上升。

根据

Wind

统计， 今年前三季度， 深

沪两市

7

家轮胎企业中

5

家实现了业

绩的同比增长。 而在行业相对较高的

景气度下， 企业的扩产需求受到刺激。

刘波告诉记者： “轮胎行业的整

体产能是过剩的， 但是市场对品牌比

较敏感。 目前大型轮胎企业的开工率

在

70%

至

80%

之间， 在盈利较好的情

况下， 这类企业确实有可能有扩产的

冲动。”

嘉凯城

50

亿地产基金启动

试水湖州地标项目

证券时报记者 文星明 邢云

嘉凯城 （

000918

） 今日发布公

告， 公司拟与宁波嘉凯融晟投资合

伙企业签署 《湖州龙溪翡翠项目投

资合作框架协议》。 嘉凯融晟将通

过股权加债权的方式对嘉凯城下属

子公司湖州嘉恒置业有限公司龙溪

翡翠项目进行投资， 投资总额

8

至

10

亿元。 这意味着嘉凯城发起设

立总计为

50

亿元的房地产基金

“嘉融优势发展基金” 正式启动。

根据公告， 嘉凯城本次试行房

地产金融的平台为子公司凯思达资

本， 通过与中融信托合资成立宁波

嘉晟投资管理有限公司， 由凯思达

资本持股

51%

， 中融汇富持股

49%

，

拟发起设立总计为

50

亿元的房地产

基金 “嘉融优势发展基金”。

目前， “嘉融优势发展基金

I

期” 正在发行募集中， 该募集资金

拟投资嘉凯城旗下的湖州龙溪翡翠

项目。 这也是凯思达资本作为嘉凯

城集团房地产金融业务平台的第一

次资本运作。 据了解， 龙溪翡翠项

目位于浙江省湖州市的核心

CBD

，

项目规划总建筑面积约

30

万平方

米， 包含住宅， 办公及商业等业态，

项目定位湖州中高端地标项目。

“嘉融优势发展基金

I

期” 的

正式运营， 从表面上看是对公司现金

流起了改善的作用， 而实质上是房地

产企业在宏观政策调控背景下， 寻求

未来发展的一个方向。 据悉， 通过旗

下股权投资公司以房地产私募基金

形式联合投资项目， 已经开始成为

国内房企由传统开发商向投资与开

发管理分离的企业转型的主要模式。

对于嘉凯城来说， 此次房地产基金

的试水， 正是其为未来发展培育新

的业务增长点。

嘉凯城表示， “嘉融优势发展基

金

I

期” 的设立为凯思达资本和投资

人建立了通道， 是公司在房地产金融

领域一次成功的尝试。 基金拟在未来

3

年内完成

50

亿元的募集和投资，

围绕长三角重点区域城市的优质项

目， 在私募基金和房地产金融领域不

断深入研究， 为更多投资人创造稳健

的收益。

对于嘉凯城的财务状况， 一位接

近嘉凯城的相关人士分析， 嘉凯城

1

月至

9

月回笼资金已过

40

亿元， 超

过去年整年的

37

亿， 而按照公司的

销售节奏， 四季度预计还有近

30

亿

现金的流入。 该人士透露， 仔细分析

嘉凯城短期借款的构成， 其中有近

70%

的贷款是向大股东或关联单位的

贷款， 这部分贷款实际上并不存在短

期还款的压力。
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铜仁项目今日定标 华平股份苦等大考

证券时报记者 李雪峰

预中标铜仁市城市报警与监控

系统建设项目的华平股份（

300074

）

今日将迎来最后的大考， 这将决定

华平股份

1.4

亿元的大单能否真的

拿下。

按照铜仁市公共资源交易中心

的要求， 华平股份于

11

月

9

日预

中标后， 有

7

天的公示期， 在此期

间， 对招标过程或华平股份存在异

议的其他竞标人均可向铜仁交易中

心提出书面质询。 而今日是公示期

最后一天， 铜仁交易中心将于今日

公布上述项目的最终中标人， 但直

到昨日晚间， 华平股份仍然不能确

定是否将最终中标。

“我们今天上午在处理铜仁交

易中心发来的异议函， 下午将与铜

仁交易中心进行沟通， 以便了解招

标的下一步进展。” 华平股份董秘

奚峰伟昨日对证券时报记者表示，

铜仁项目招标过程异常复杂， 非招

标方核心人员均不能提前获悉招标

结果， 即便是华平股份， 也不能掌

控目前的局面。

基于高新兴 （

300098

） 在公示

期最后一天被宣布废标的前车之

鉴， 不少投资者对华平股份能否中标

心存疑虑， 甚至还有投资者赌定华平

股份极有可能被废标， 认为华平股份

在安防领域未必强于高新兴。 与此同

时， 业内更是不乏诸如华平股份伪造

合同参与竞标的质疑。

对此， 奚峰伟表示， 公司竞标材

料真实无误， 竞标过程公开透明， 不

存在伪造合同一事。 另据记者了解，

由于铜仁项目在安防领域属于超级大

单， 且该项目招标过程离奇曲折， 觊

觎该项目的潜在竞标方不在少数， 因

此在公示期借机对预中标人发难并不

奇怪。

目前舆论的焦点在于， 据公开资

料显示， 华平股份此次是首次竞标铜

仁项目， 结果一击即中， 而同是 “安

防大佬” 之一的高新兴却屡屡失利，

华平股份 “秒杀” 大单的秘密武器是

什么？ 局外人均不得而知， 不可避免

地招致部分竞争对手的恶意猜忌。

不过高新兴并未暗箭伤人， 而

是向铜仁交易中心提出了异议， 从

华平股份了解到的资料来看， 目前

各方均在认真应对该异议， 而华平

股份显然更为重视。 直到昨日晚间

六点， 奚峰伟仍在处理与铜仁项目

有关的事宜， 甚至连澄清公众疑虑

的时间都没有， 他在发给记者的邮件

中提到， “等明天有结果后再来向大

家澄清整个过程。”

在奚峰伟看来， 确保中标比澄清

质疑更为重要， 毕竟铜仁项目价值

1.4

亿元， 约为华平股份去年全年营

收的

110%

， 一旦废标， 华平股份无

法保证在短期内将获得同等项目。

记者昨日连线了铜仁项目联系人

之一的杨建敏， 他表示， 他只负责项

目前期的制标、 招标等工作， 后期的

评审及定标由其他人员跟进， 因此他

并不清楚华平股份是否将成为最终的

中标人， 一切有待最后的公布结果。

中粮集团筹划注资侨福企业 地产版图渐明朗

证券时报记者 冯尧

中粮集团旗下地产业务整合一

直是舆论关注的焦点。 昨日， 该项

业务整合又有新进展， 中粮集团旗

下香港壳公司侨福企业 （

00207.

HK

） 正式表态， 控股股东中粮集

团有未来向公司注资的意向。

侨福企业昨日透露， 公司将定

期检讨其运营、 财务状况及业务活

动， 在适当的情况下， 将考虑向控

股股东中粮集团或者其他第三方收

购资产或业务， 以促进公司的业务

增长。 但侨福企业同时透露， 到目

前为止， 注资仍没有任何具体计划

或时间表， 是否执行及何时执行都

取决于市场情况。

据了解， 侨福企业今年以来的

营业状况并不理想。 公司在

11

月

9

日发布的业绩报告显示， 截至

9

月

30

日， 公司亏损

334

万港元，

上年同期则是盈利

3151

万港元。

事实上， 中粮集团董事长宁高

宁近日亦曾透出 “注资” 的风声。

他表示， 计划将中粮现所持有的所

有地产业务， 包括商业物业、 酒

店、 办公楼逐步注入侨福， 其中包

括商业地产品牌 “大悦城”。 宁高

宁称， 中粮集团旗下中粮香港今年

7

月收购侨福

73.5%

的股权， 就是

希望侨福未来可以代表中粮主要的

地产业务投资。 他坦言， 由于两地

政府监管非常严格， 批准需要很多

手续， 预料过程会较慢。

不过， 值得注意的是， 中粮集

团在未来很长一段时间内不能向壳

公司注入过多资产。 根据香港 《反

向收购》 法律规定， 买方在成为拥

有超过

30%

普通股的股东后的

24

个月内， 累计注入资产的任一指标

高于壳公司的收益、 市值、 资产、

盈利、 股本等五个测试指标中任何

一条的

100%

， 则该交易构成非常

重大交易， 可能要以

IPO

申请的

标准来审批。

目前， 中粮集团旗下拥有约

10

个 “大悦城” 项目， 分布在北

京、 上海、 天津及沈阳等城市， 当

中

5

个已开业， 涉及总楼面约

175

万平方米， 余下尚待开业的则涉及

293

万平方米。

一位券商地产分析师告诉记

者， 根据 “大悦城” 的成本、 人流

量等要素分析， 以最保守每平方米

约

1

万元市值计算， 估计其可供出租

楼面的市值已超过

200

亿元。 “若侨

福企业日后被注入 ‘大悦城’ 资产，

市值则较昨日收市计约

20

亿港元将

壮大至少

10

倍， 这些项目很可能会

分批注入。”

中粮集团收购侨福企业后， 整合

旗下地产业务可谓神速。 收购完成一

个月后， 侨福企业便发生高层 “换

血”。 根据公开资料， 侨福企业委任

马建平、 周政、 韩石及史焯炜等人进

入董事局， 其中韩石及史焯炜现为集

团旗下中粮置业的总经理及董事长，

也是主管 “大悦城” 项目的管理层。

大部分人员都参与过中粮旗下商业品

牌 “大悦城” 项目， 也意味着侨福企

业日后或会成为中粮集团拓展商业地

产为主的上市平台。

招商轮船力保全年不亏 控股股东将适时增持

证券时报记者 李雪峰

“回购股票暂不考虑， 但增持

股份在计划之中。 ” 招商轮船

（

601872

） 董事长李建红昨日对证

券时报记者如是说。

昨日下午， 招商轮船在深圳蛇

口召开了

2012

年第一次临时股东大

会， 审议前三季度权益分配方案及

修订公司章程部分条款， 招商轮船

新任总经理谢春林也出席了会议。

记者注意到， 参加招商轮船股

东大会的股东、 券商研究员及媒体

等对大会所审议的两项议案并无过

多的兴趣， 反而是在工作人员统计

票数的时候， 与会人员轮番向招商

轮船管理层发问。

招商证券研究发展中心经理陈

舒然首先提出了自己的质疑， “招

商轮船一贯以稳健经营为主， 但公

司自今年

6

月份以来频繁出现高层

变动的情况， 公司后期的经营是否

会为之调整？”

今年

6

月份， 招商轮船原总经

理黄少杰辞任总经理一职， 就任副

董事长， 董事苏新刚继任总经理，

但时隔

3

个月， 苏新刚即辞任总经

理， 招商轮船遂聘请原中海发展

（

600026

） 邮轮公司副总谢春林为总

经理。 在

3

个月时间内， 招商轮船总

经理历经两次变更， 人事变动之快由

此可见一斑。

对此， 李建红表示， 高层更迭并

未影响招商轮船管理层的稳定性， 除

谢春林为外聘职业经理人外， 其他的

高管均为董事会或经理层成员， 而聘

任

49

岁的谢春林符合公司 “新老交

替” 的要求。 “谢春林具有丰富的行

业运作经验， 且曾在交通部挂职， 他

的加盟会促使公司向更好的方向发展。”

李建红同时指出， 当前航运业普

遍低迷， 二季度及三季度虽有所回

升， 但油轮及散货市场依然不容乐观，

不过公司管理层本着稳健经营的原则，

力求保证今年不亏损。 “我们的目标

是少亏甚至不亏， 在同等条件下盈利

能力要优于同行。” 李建红说。 谢春林

则表示有信心实现全年不亏。

而针对公司会否回购的问题， 李

建红表示， 招商轮船暂未考虑回购事

宜， 后期会否启动不得而知， 不过控

股股东招商局确有增持招商轮船的计

划。 此外， 中石化、 人寿及中化股份

此前在招商轮船的增发过程中表现积

极， 纷纷投下信任票， 有力地推动了

招商轮船的增发工作。

中国化学签沙特

21.43

亿工程承包合同

中国化学 （

601117

） 所属全

资控股子公司中国成达工程有限

公 司 近 日 与 沙 特

SABIC -Jubail

Chemical Storage and Services Com－

pany

公 司 签 署 了 沙 特

SABIC

PCQ-2

罐区项目工程承包合同。

合同工期预计为

27

个月， 合同总

金额约

3.44

亿美元， 折合人民币

21.43

亿元， 约占公司

2011

年营

业收入的

4.93%

。 （张梦桃）

中集集团推出

B

股转

H

股操作指南

中集集团

(000039)

今日发布

B

股转

H

股操作指南， 就转股前

后交易规则、 交易流程的差异等内

容进行了详细说明， 投资者关注的

交易软件、 交易费用及交易时间等

问题也已在监管部门和中集集团的

共同努力下顺利解决。

通过研读， 记者发现此次推出

的交易指南结构完整， 对整体操作

流程给予了完整且细致的说明。 其

中， 交易指南将

H

股交易自股份

初始登记、 行情显示直至分红派息

等九大流程对投资者进行了详细说

明， 使投资者能够在为了

H

股交

易操作中游刃有余。 同时， 根据投

资者反馈的问题， 交易指南特别在

投资者问答相关章节给予单独的罗

列以及翔实的解答。 （黄丽）

罗顿发展大股东再度减持

罗衡机电蹊跷接盘

罗顿发展

(600209)

股权的一买一卖间，

可能透露出其控制人资本运作的意图。

11

月

14

日至

15

日公司控股股东黄金海岸及其一致

行动人减持罗顿发展股份共计

2195.06

万股，

占罗顿发展总股本的

5%

， 套现

1.2

亿元。 同

时公司又获黄金海岸的股东罗衡机电增持相同

数目股份。 这一次蹊跷的权益变动， 似乎是罗

顿发展控股方的股权转手。

减持后， 黄金海岸持有罗顿发展

8517.89

万股股份， 占罗顿发展总股本的

19.4%

， 仍为

公司的控股股东。 本次权益变动前， 罗衡机电

未直接持有罗顿发展的股份。 增持后， 罗衡机

电公司直接持有罗顿发展

2195.06

万股股份，

占罗顿发展总股本的

5%

。 （张梦桃）

南天信息

增发被股东大会否决

南天信息 （

000948

） 昨日召开的临时股东

大会否决了与此次增发相关的大部分议案， 仅

《非公开发行股票募集资金投资项目可行性分

析报告 （修订版）》、 《提请股东大会授权董事

会全权办理本次非公开发行股票相关事宜的议

案》 两项议案获得通过， 《公司非公开发行股

票预案 （修订版）》 等四项议案均因赞成票未

达到投票人数的

2/3

而被否决。

据公告， 出席此次临时股东大会的股东及

股东代理人

320

名， 代表股份数

1.02

亿股，

占公司总股本的

44.06%

。 上述几项被否议案

的赞成票均为

1064.69

万股， 占有效表决权股

数的

53.55％

。 （周悦）

南京医药处置

3

处房产

获益

1.6

亿补充现金流

南京医药 （

600713

） 通过了董事会拟挂牌

转让公司三处资产的议案。

公告显示， 公司拟采取公开挂牌方式分别

转让位于南京市中山东路

486

号的南京医药大

厦整栋房产， 南京市中华路

122-124

号的中

华路房产以及南京市黄埔路

2

号黄埔大厦

5

层

及

5

层

E

座办公用房。 上述资产评估价值合

计为

2.55

亿元。

南京医药称， 此次挂牌转让能够提升公司

资产整体运营效率， 公司将产生约

1.6

亿元收

益， 有利于公司集中资金做强主业。

资料显示， 南京医药于今年

9

月份发布定

增预案募资约

10

亿元， 偿还公司及公司全资

子公司的银行借款以及补充公司流动资金。 但

目前南京国资正处在全面改革中， 因此该定增

方案需暂缓向上级部门提交审核。 这次处置资

产的收益可以补充公司紧张的现金流。

（邓亮）

博云新材

控股股东管理层换人

博云新材 （

002297

） 于近日收到控股股东

中南大学粉末冶金工程研究中心有限公司告知

函， 其董事会成员、 监事会成员发生调整。

粉冶中心于近期召开了

2012

年第二次股

东大会， 合计占粉冶中心

60%

股权表决权的

股东同意， 占粉冶中心

40%

股权表决权的第

一大股东中南大学资产经营有限公司未参与投

票， 通过了会议决议。

决议主要有两项： 免去刘文胜和李正荣董

事职务， 选举薛劲谋和向世界担任粉冶中心第

二届董事会董事； 同时选举王小平和肖鹏担任

粉冶中心第二届监事会监事。

此外，

2012

年

11

月

9

日， 公司和霍尼韦

尔有限公司成立的合资公司霍尼韦尔博云航空

系有限公司与中国商用飞机有限责任公司、 霍

尼韦尔国际公司在上海签署了

C919

大飞机项

目机轮刹车系统主合同。 合同生效后， 合资公

司将根据合同要求为中国商飞供应

C919

大飞

机机轮刹车系统。

（颜金成）

飞力达与新宁物流

合资设立常州物流公司

飞力达 （

300240

） 今日公告， 公司与新宁

物流 （

300013

） 等

4

家公司共同发起设立常州

融达现代物流有限公司。 融达物流注册资本为

5

亿元， 其中飞力达出资

2.55

亿元， 占注册资

本的

51%

； 新宁物流出资

0.25

亿元， 占融达

物流注册资本的

5%

。

据公告显示， 融达物流成立后将向政府申

请用地， 目标地块为新亚化工及中天焦化地

块， 总面积

1045

亩。 结合项目实际， 建设以

综合物流服务为主体的综合物流项目， 并申请

成为期货交割仓库， 建设各项物流配套及现货

交易中心设施。

（邓亮 胡越）

图为天津中粮大悦城城市综合体项目

IC/

供图


